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《政府工作报告》中涉及了
不少水利工作。过去一年，河
南省水利工作取得了突破，比
如南水北调中线通水。特别是
治黄历史上干有一项了不起的
工作，黄河滩区居民迁建试点
正式启动，干了多年想干而没
有干的事情，今后黄委会将全
力支持黄河滩区迁建工作。

我建议报告中增加全面贯
彻落实最严格的水资源管理制
度，大力推进节水型社会的建
设。河南是一个水害频繁的省
份，进入经济社会发展新常态，
资源环境约束越来越紧，水资
源是重要资源，今后要进一步
优化配置水资源，体现“节水优
先、空间均衡、系统治理、两手

发力”的治水思路。
特别是河南，南水北调中线

通水后，水资源总量有回旋余地，
要统筹考虑地表水和地下水、黄
河干支流水量和南水北调的水资
源，合理调整产业结构，进一步优
化配置水资源，以水资源的可持
续发展来支配经济发展，既要金
山银山，也要绿水青山。

另外，加强需用水总量的
控制，加大非常规用水的控
制，进一步推动水权转让。

建议尽快出台《河南黄河
防汛条例》，目前该条例完成征
求意见，已报到省政府法制办，
其中就涉及了滩区管理，将滩
区搬迁后的管理提到议事日
程，避免无序开发。

张国臣 省人民检察院副检察长

把廉洁从政贯彻到政府工作各个环节

省政府的政府工作报告令
人振奋，思路清晰，措施有力，
开拓创新，永争一流。报告突
出科学发展主线，河南的生产
总值增速达到了 8.9%，今年提
出了8%的目标，省长还专门补
充了一句“工作中争取更好结
果”，为未来发展留有余地。

政府工作报告突出关注民
生，体现了人民政府为人民，提
出了许多好的举措；调研中我
们有感受，河南之所以落后于
沿海发达地区，思想解放是个

总开关，我们的传统观念陈旧，
抱残守缺，报告专门提出加快
改革创新的有效方法；报告还
提出改革开放的七大举措、对
外开放的五个方面、科技创新
两大机制，这些举措都会有效
打开中部崛起的新局面。

建议我省今后认真落实
全面贯彻依法治国战略，尤其
是领导干部要学法、守法、懂
法，把廉洁从政贯彻到政府工
作各个环节，土地拍卖、项目
招投标等，强化廉政教育。

马懿 郑州市市长

郑州愿意作为我省各项改革先行先试地区

谢省长的政府工作报告，站
位高、思路清晰、判断准确，工作
谋划科学，符合河南发展实际。

不仅统筹全省发展，还突出了重
点区域和重点工作，特别是突出
了省会郑州在全省发展中的重

要任务。
报告还对2015年形势分析

判断准确，既看到了河南发展
的战略机遇期、优势，又分析到
了存在的困难和矛盾，提出了增
速换挡的必然性，提出要看到机
遇和优势，坚定信心发展。

2015 年部署的 10 个方面
的工作，稳增长、调结构、扩大开
放、科技创新、文化建设、法治政
府、改善民生等方面，观点有新
意，和经济发展新常态紧密相连，
下一步郑州要认真贯彻实施。

政府工作报告从新常态的
角度提出了许多适应新常态、
适应市场经济的观点，比如政
府性的要素交易平台建设，郑
州作为省会城市，希望作为先
行先试的城市，愿意将承接首
先放在郑州。

孙廷喜 省发展和改革委员会主任

实现8%增长目标则需付出加倍努力

“政府工作报告真实、务
实，鼓舞人心。”省发改委主任

孙廷喜认为，报告讲成绩真实，
讲问题真实，讲目标务实，讲发

展务实，体现了河南在中国梦
进程中更加出彩的有力部署。

孙廷喜说，面对严峻复杂
的经济形势，省委、省政府科学
决策、冷静应对，采取一系列行
之有效的措施保持经济平稳运
行，2014 年成绩实属不易。今
年，全省要在优化结构、提高质
量、改善环境基础上，生产总值
增长 8%。要实现这个目标，则
更需付出加倍努力。

孙廷喜表示，发改工作在
经济社会发展中担负着重要的
责任和任务，我们将按照政府
工作报告认真学习，围绕目标
定位，结合实际，自加压力，奋
发有为，采取积极有效的措施，
推动发改工作上新台阶，助推
全省经济社会平稳快速发展。

张延明 郑州航空港经济综合实验区管委会党工委副书记、主任

建议加快郑州自贸区的申报

听了谢省长的政府工作报
告，我有三个体会：振奋人心、
目标可行、措施有力。

首先振奋人心。E 贸易走
在全国前列、机场货运吞吐量
增速居全国大型机场首位、郑

欧班列班次密度货重货值等各
项指标位居前列、郑州为中心
的“米”字形高速铁路网取得重
大突破、现代综合交通枢纽交
通地位巩固提升，中原银行运
行、中原证券上市、南水北调通
水，这是我们实实在在的成绩。

其次，目标可行。2015 年
把指标确定到 8%，这是积极
的、慎重的。

第三，措施有力。2015 年
的 10 项措施条条有力，按照这
个措施抓下去，完全有希望实现
目标。2015年，港区将重点抓好

“一个枢纽、一个专案、三大片
区、十个招商项目、十个产业项
目、十个城市功能项目、十个要
素平台项目建设”，在2014年的
基础上，我们有信心完成任务。


